
做好美育工作 弘揚中華美育精神
香港文匯報訊 據新華社報道，中共
中央總書記、國家主席、中央軍委主席
習近平昨日給中央美術學院8位老教授
回信，向他們致以誠摯的問候，並就做
好美育工作，弘揚中華美育精神提出殷
切期望。
習近平在回信中指出，長期以來，你
們辛勤耕耘，致力教書育人，專心藝術

創作，為黨和人民作出了重要貢獻。耄
耋之年，你們初心不改，依然心繫祖國
接班人培養，特別是周令釗等同志年近
百歲仍然對美育工作、美術事業發展不
懈追求，殷殷之情令我十分感動。我謹
向你們表示誠摯的問候。
習近平強調，美術教育是美育的重要

組成部分，對塑造美好心靈具有重要作

用。你們提出加強美育工作，很有必
要。做好美育工作，要堅持立德樹人，
扎根時代生活，遵循美育特點，弘揚中
華美育精神，讓祖國青年一代身心都健
康成長。
習近平指出，值此中央美術學院百年

校慶之際，希望學院堅持正確辦學方
向，落實黨的教育方針，發揚愛國為

民、崇德尚藝的優良傳統，以大愛之心
育莘莘學子，以大美之藝繪傳世之作，
努力把學院辦成培養社會主義建設者和
接班人的搖籃。
中央美術學院的前身——國立北京

美術學校創建於1918年，是由我國著
名教育家蔡元培倡導建立的中國第一
所現代形態的美術專門學校。近日，

周令釗、戴澤、伍必端、詹建俊、聞
立鵬、靳尚誼、邵大箴、薛永年等8位
中央美術學院老教授給習近平總書記
寫信，表達老一代藝術家和藝術教育
家對中華民族偉大復興的堅定決心，
對進一步加強美育，培養德智體美全
面發展的社會主義建設者和接班人的
心聲。

中印擬設國防部直通電話
專家：利於軍事交流 體現關係成熟

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）

國防部新聞發言人吳謙昨日在國防部新聞

例會上透露，日前國務委員兼國防部長魏

鳳和在訪印期間與印方就深化兩軍安全交

流合作進行了深入探討，其中包括兩國設

立國防部直通保密電話。此間軍事專家對

香港文匯報表示，該直通保密電話的設

立，將有利於兩國軍事交流和管控危機，

特別有利於兩國邊境安全。

8月21日至24日，魏鳳和對印度進行正式友好訪問。吳謙在總結訪印成果時表示，印度總理莫
迪、防長西塔拉曼分別與魏鳳和舉行了會見、會
談。雙方就進一步落實習近平主席和莫迪總理達成
的重要共識，深化軍事安全交流合作，加強防務領
域互信機制建設問題等進行了深入探討，其中包括
建立國防部長互訪機制，設立國防部直通保密電
話，加強防務部門、戰區和軍區、軍種間各層級交
流，建立相鄰軍區邊防熱線，發揮防務與安全磋商
機制和國防部工作組會晤機制作用等。訪問期間，
魏鳳和部長還邀請西塔拉曼部長正式訪華。

防止誤判 有效管控危機事件
談及中印兩軍關係，吳謙強調，中印是亞洲地區

重要大國，在維護地區和平與穩定中肩負着重要責
任。龍象共舞，雙方有利，亞洲繁榮；龍象相爭，
雙方不利，他人得利。我們願與印方共同努力，積
極落實兩國元首共識，加強溝通協調，深化互利合
作，妥善管控分歧，推動兩軍關係健康穩定向前發
展。
就國防部直通保密電話的設立，軍事專家、鳳凰

衛視評論員宋忠平對香港文匯報表示，兩國國防
部直通保密電話設立對於兩國的軍事交流，維護
邊境穩定都非常有好處。他舉例說，比如中印之
間要進行軍事交流，需要溝通具體交流科目時，兩
國國防部可以通過這部直通熱線直接取得聯繫，敲
定軍事交流具體事宜。如果在中印邊境出現了類似
洞朗危機事件時，兩軍也可以通過熱線電話進行溝
通，控制事態，防止因為誤判導致的擦槍走火事件
發生。「這部直通保密電話，至少對於軍事交流和
管控危機兩方面有極大好處。」

加強合作 有助上合反恐使命
宋忠平還認為，兩國國防部設立直通保密電話，

實際上是兩國關係成熟的一個表現。他說，除了上
述有利因素外，中印兩國都已經是上合組織成員
國，上合組織需要加強在反恐方面的合作，中印兩
國加強國防部的直通熱線，恰恰也有助於在上合組
織框架內進行交流，進行兩國之間的軍事合作，共
同來實現反恐的上合使命。
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香港文匯報訊（記者 海巖 北京
報道）國家發改委昨日就西部大開發
進展情況舉行新聞發佈會，國家發改
委西部開發司巡視員肖渭明表示，目
前100項西部大開發重點工程在建，
按照計劃安排，全部項目將在2023
年年底完工，完工以後西部將新增鐵
路里程8,751公里，新增高速公路
3,219公里，新增發電裝機1,878萬千
瓦，屆時西部地區的基礎設施水平將
進一步提升。其中，西部與全國各地
一樣進入了高鐵時代，要加快形成以
幹線（高速）鐵路公路為主骨架的交
通網絡建設。

昆明至京滬已通車
肖渭明指出，「十三五」期間要重

點推進十大高速鐵路通道建設，其中
將貫通烏魯木齊到連雲港、昆明到上
海、昆明到廣州三條高速鐵路通道，
並將建設7條高速鐵路通道，包括呼
和浩特到南寧、昆明到北京、包頭銀
川到海口、銀川至青島、蘭州西寧至
廣州、蘭州至北京、重慶至廈門。
肖渭明表示，目前昆明到上海、昆

明到北京的高速鐵路已開通，今年到
明年將加快成貴（成都至貴陽）高鐵
建設，盡快開工建設川藏鐵路（四川
至西藏）、渝昆高鐵（重慶至昆
明）、西渝高鐵（西安至重慶）等大
通道。
此外，西部將進一步推動電力、油

氣、信息等骨幹網絡建設，加強西北、
西南陸路進口油氣通道和配套幹線管網
建設，完善西氣東輸京陝線和川氣東送
為主的天然氣骨幹管網建設。

鼓勵民間資本投資
肖渭明特別指出，西北地區投資下

滑幅度劇烈，個別省投資增速降幅達
到47.4%。西北地區投資下滑，一方
面是中低端製造業競爭非常激烈，而
中高端製造業技術門檻又較高，導致
投資空間承壓和投資下滑，另一方
面，基礎設施投資則面臨土地、資金
等各方面制約。如果投資持續下滑，
對西部地區經濟增長會產生較大影
響，已經引起有關部門的高度關注。
肖渭明表示，下一步西部要加強與周

邊東亞、南亞、西亞、中亞國家的經濟
往來，促進擴大內需，拉動基礎設施投
資，同時通過深化改革吸引各類資本，
特別是民間資本踴躍到西部投資。

央視快評：「小眼鏡」牽動大情懷
香港文匯報訊 近日，習近平總書記就青少

年視力健康作出重要指示，要求全社會都要行
動起來，共同呵護好孩子的眼睛，讓他們擁有
一個光明的未來。昨日中央廣電總台發表「央
視快評」指出，習近平總書記一直關心青少年
兒童的健康成長。從寄語「少年兒童要注意加
強體育鍛煉」，到「人生的扣子從一開始就要
扣好」，再到「生活靠勞動創造，人生也靠勞
動創造」，總書記那一句句祝福飽含真摯感
情，一次次期待凝聚貼心關懷，讓人深切感受
到了人民領袖深深的愛民情懷和對祖國花朵的
呵護關懷。
央視快評認為，針對青少年近視高發趨勢，

習總書記強調：要結合深化教育改革，拿出有
效的綜合防治方案，並督促各地區、各有關部
門抓好落實。總書記的指示，為守護好孩子們
的「心靈窗口」指出了具體路徑，為呵護好孩
子們的健康成長指出了工作方向。
快評進一步指出，知者行之始，行者知之

成。防控孩子近視，最重要的是變價值共識

為一致行動。我們不能不正視，當前「小眼
鏡」「小胖墩」「豆芽菜」「特『困』生」
等問題，在青少年學生中不同程度地存在，
這些問題，以及所有與孩子成長有關的問題
都需要我們精心研究、悉心解決。從家庭到
學校，從政府到醫療機構，必須將關懷浸潤
在制度安排中，將責任熔鑄在堅實行動中，
正如習總書記所強調的，「全社會都要了解
少年兒童、尊重少年兒童、關心少年兒童、
服務少年兒童，為少年兒童提供良好社會環
境」。
快評最後強調，「今天作祖國的好兒童，明

天作祖國的建設者，美好的生活屬於你們，美
麗的中國夢屬於你們。」給孩子一個健康的身
體，是全民族的共同心願。為孩子做事，需要
用力、用心、用情；做好孩子的事，需要做
深、做實、做細。在習近平總書記的親切關懷
下，在全社會的精心呵護下，在制度安排的全
面保障下，相信我們的孩子一定能更健康更快
樂地成長。

習近平回函問候中央美院老教授：

南海局勢「山雨欲來」?
國防部：不管風吹浪打 勝似閒庭信步

南海局勢近期
不斷升溫，有評
論稱，南海形勢

是「山雨欲來風滿樓」。國防部新
聞發言人吳謙昨日在新聞例會上就
此回應，「不管風吹浪打，勝似閒
庭信步。」
美國近段時間在南海方面不斷生

事，先是美國國防部高官指責中方
島礁建設影響南海航行自由；再有
美多家智庫召開研討會，認為美軍
應繼續開展南海「航行自由行
動」；還有美國CNN記者登上軍

機赴南海拍攝，受到中國軍方6次
警告。對此，評論認為南海局勢是
「山雨欲來風滿樓」。
吳謙就此回應，南海諸島自古以來

就是中國領土，這是一個事實。南海
的航行自由沒有問題，這是一個事
實。南海行為準則磋商近期取得重大
進展，這也是一個事實。他說，一段
時間以來，美方炒作南海問題，試圖
把影響航行自由的帽子扣在中方頭
上。必須指出，謊言重複千遍也成為
不了真理。中方開展島礁建設，主要
是為民事需求服務，完全正當合理。

中方在島礁上部署必要的防衛設施，
是主權國家的當然權利，完全正當合
理。美軍機飛到中方島礁附近挑釁，
中方依法依規喊話警告，同樣完全正
當合理。

香山論壇更名北京香山論壇
吳謙還介紹，第八屆北京香山論

壇將於10月在北京舉行，一位中
央和國家領導人將出席論壇開幕晚
宴並發表主旨演講。自今年起，香
山論壇更名為「北京香山論壇」。
■香港文匯報記者 馬靜 北京報道

港澳青年可否參軍?國防部：有關方面正在研究
香港文匯報訊（記者 馬靜 北

京報道）內地各高校開學在即，
以往清華大學港澳新生都是自願
選擇是否參加軍訓，今年清華大
學則發佈一條新規定，要求港澳
新生必須參加軍訓，台灣新生則

依然是自願選擇。
有媒體就此提問：「清華大學

此次『試水』港澳新生參加軍
訓，與下一步港澳青年參軍是否
有所關聯？」
吳謙對此回應，關於港人參軍，

香港回歸以來，香港市民對國家和
人民軍隊的了解和認識不斷加深。
一些香港同胞表達出參軍入伍，為
國防事業貢獻力量的意願，我們對
香港民眾的愛國熱情表示歡迎，有
關方面正在研究論證。

■■中印兩國設立國防部直通熱線中印兩國設立國防部直通熱線，，有助於兩國軍事合作有助於兩國軍事合作，，共同實現上合組織框架內的反恐使命共同實現上合組織框架內的反恐使命。。圖為中印兩國邊防圖為中印兩國邊防
駐軍舉行遊戲活動駐軍舉行遊戲活動。。 網上圖片網上圖片
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合肥高新技術產業開發區管委會日前召開 「建設
世界一流高科技園區行動方案及相關實施方案」新
聞發布會。會上發布了該區加快建設世界一流高科
技園區行動方案，明確實施 「三步走」策略：第一
步，到 2020 年，建成國家科學中心核心區，實現
GDP900 億元（人民幣，下同）；第二步，到 2025
年，基本建成世界一流高科技園區，實現GDP1500
億元；第三步，到2035年，綜合實力進入全球高科
技園區前列，成為我國建設創新型國家的核心力量
之一。

合肥高新區近年來着力優化營商環境，市場主體
呈現迅猛增長。截至2018年上半年，該區市場主體
總量已突破3萬戶，達30019戶（是1991年建區時的
2144倍），其中企業突破2萬戶，達21872戶（外資
企業234戶），佔市場主體總量的72.86%。區內市場
主體增長不斷創歷史新高，僅6月份新登記市場主體
數量就達948戶。同時，市場主體發展呈現出落地率
高、成活率高、運行質量高的 「高新模式」。全區
現擁有國家級高新技術企業806家、國家級研發機構

69家、培小巨人企業460家、主板上市企業21家。

搶佔全球產業競爭制高點
為實現建成世界一流高科技園區的目標，合肥高

新區將實施創新尖峰攀登計劃、未來產業領跑計
劃、領軍企業躍升計劃、開放融通擁抱計劃和改革
突破護航計劃等 「五大發展計劃」。其中，實施創
新尖峰攀登計劃，將依託合肥綜合性國家科學中
心，承擔一批國內外重大科學計劃，催生一批佔領
世界前沿的領跑性技術和原創性成果；新建一批面
向市場需求的世界級新型研發機構，培育孵化一批
新技術、新產品、新業態、新產業；集聚一批諾獎
獲得者、兩院院士、千人計劃專家等尖端科學人
才。在實施未來產業領跑方面，該區將聚焦新經
濟，圍繞人工智能、生命健康、量子信息、新能源
等領域，推動關鍵核心技術突破、科技成果轉移轉
化、產業跨界融合創新，形成填補國內空白、影響
世界的新興產業集群。

2025年基本建成
世界一流高科技園區

（特刊）

中國聲谷 量子中心 聚焦合肥高新技術產業開發區系列之五
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技園區行動方案，明確實施 「三步走」策略：第一
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億元；第三步，到2035年，綜合實力進入全球高科
技園區前列，成為我國建設創新型國家的核心力量
之一。

合肥高新區近年來着力優化營商環境，市場主體
呈現迅猛增長。截至2018年上半年，該區市場主體
總量已突破3萬戶，達30019戶（是1991年建區時的
2144倍），其中企業突破2萬戶，達21872戶（外資
企業234戶），佔市場主體總量的72.86%。區內市場
主體增長不斷創歷史新高，僅6月份新登記市場主體
數量就達948戶。同時，市場主體發展呈現出落地率
高、成活率高、運行質量高的 「高新模式」。全區
現擁有國家級高新技術企業806家、國家級研發機構

69家、培小巨人企業460家、主板上市企業21家。

搶佔全球產業競爭制高點
為實現建成世界一流高科技園區的目標，合肥高

新區將實施創新尖峰攀登計劃、未來產業領跑計
劃、領軍企業躍升計劃、開放融通擁抱計劃和改革
突破護航計劃等 「五大發展計劃」。其中，實施創
新尖峰攀登計劃，將依託合肥綜合性國家科學中
心，承擔一批國內外重大科學計劃，催生一批佔領
世界前沿的領跑性技術和原創性成果；新建一批面
向市場需求的世界級新型研發機構，培育孵化一批
新技術、新產品、新業態、新產業；集聚一批諾獎
獲得者、兩院院士、千人計劃專家等尖端科學人
才。在實施未來產業領跑方面，該區將聚焦新經
濟，圍繞人工智能、生命健康、量子信息、新能源
等領域，推動關鍵核心技術突破、科技成果轉移轉
化、產業跨界融合創新，形成填補國內空白、影響
世界的新興產業集群。

2025年基本建成
世界一流高科技園區

（特刊）

中國聲谷 量子中心 聚焦合肥高新技術產業開發區系列之五


